

HISTORIA

La fundación de Manchita data del siglo XIV. Su nombre inicial era La Mancha. Cuenta la leyenda que la patrona se apareció a un vaquero en el año 1450 en un acebuche junto a la Parroquia en una espesa mancha de malezas, de ahí el primer nombre de la patrona: Ntra. Sra. de La Mancha. Hoy se llama Ntra. Sra. de la Natividad o Asunción, tras la aparición de la Virgen se fundó la localidad.

En 1531 contaba con tan solo 28 vecinos. El 2 de Diciembre de 1786 el capellán Don Tomás Moreno y Acevedo consideró que al ser “La Mancha” una localidad con tan pocos habitantes, era más adecuado el nombre de Manchita.

Tras la aparición de la Virgen comienza a llegar población procedente de Guareña, La Oliva y Medellín principalmente.

En 1791 Don Vicente Ruiz, José Arévalo y Juan García, en la recién creada Real Audiencia de Extremadura, afirman que este pueblo pertenecía al Señorío del Duque de Santiesteban. Dicho Señorío formaba parte del Estado de Medellín perteneciente al Duque de Medinaceli, que estaba compuesto por tres pedanías (entre ellas Manchita) y siete villas.

En la obra “Partidos Triunfante a la Betoria Túrduła” escrita en el siglo XVIII por Fray Juan Mato Reyes, se decía que Manchita era una localidad rica en pan, ganados, miel, fruta fresca y caza de todos los géneros.

ESCUDO

Escudo de plata. Un olivo de sinople surmontado del anagrama “AM” de azur. Bordadura de azur, con tres flores de lis de oro, una en cada cantón del jefe y otra en punta. Al timbre Corona Real cerrada.